

## AUX VENERABLES FRERES LES ARCHEVEQUES ET EVEQUES DE L'AMERIQUE LATINE

LEON XIII, PAPE

*Vénérables Frères, salut et bénédiction apostolique.*

En revenant par la pensée sur le long cours de Notre pontificat, il Nous semble que Nous n'avons jamais rien omis de ce qui pouvait affermir et promouvoir parmi vos peuples le royaume du Christ. Ce que nous avons fait, Dieu aidant, en votre faveur, reste gravé dans votre mémoire reconnaissante, Vénérables Frères, et ce n'est pas en vain que nous avons commis à votre zèle et à votre charité de faire fructifier les actes prévoyants de Notre ministère.

Maintenant, Nous voulons vous donner un nouveau témoignage de Notre sollicitude, d'après le désir que Nous en avons conçu depuis longtemps. En vérité, depuis la célébration solennelle du quatrième centenaire de la découverte de l'Amérique, Nous sommes préoccupé attentivement du moyen par lequel Nous pourrions pourvoir aux communs intérêts de l'Amérique latine qui représente plus de la moitié du Nouveau-Monde. Nous avons pensé qu'il serait excellent à cet effet d'aviser à ce que vous tous évêques de ces contrées, vous pussiez vous réunir et vous consulter ensemble, sur Notre invitation et par Notre autorité.

Nous étions persuadé, en effet, que, par la mise en commun de vos conseils et des lumières de votre prudence, il serait pourvu à ce que, parmi ces peuples, unis par l'affinité de race, l'unité de la discipline ecclésiastique fût assurée en même temps que la sainteté des mœurs, comme il convient à la profession catholique, et qu'ainsi, par les efforts réunis de tous les bons, l'Eglise pût jouir publiquement de la prospérité voulue. A la réalisation de ce dessein contribuait grandement le fait que vous-mêmes, requis de votre avis, y avez donné votre plein assentiment.

Puis, lorsque vint le moment de donner suite à ce dessein déjà mûr, Nous laissâmes à votre choix, Vénérables Frères, la désignation du lieu où il semblerait préférable de tenir votre assemblée. Or, vous avez manifesté pour la plupart que, volontiers, vous seriez réunis à Rome, vu aussi que, pour beaucoup d'entre vous, ce choix serait préférable à cause de la difficulté des communications et des distances qu'ils devraient parcourir s'il leur fallait se rendre dans une ville d'Amérique. A cette manifestation de votre avis, où brillait un frappant indice de votre attachement au Siège Apostolique, Nous ne pouvions moins faire que